

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 13 de octubre de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Financiero, Ovaciones, Reforma, La Jornada, La Razón, El Economista, El Sol de México, Reporte Índigo, Publimetro, El Heraldo de México, La Prensa, Excélsior, Crónica, Contra Réplica.

Presidente, por eliminar a delegados federales/El Financiero

A tres años de iniciada su administración, López Obrador resaltó que no ha concluido la eliminación de delegados federales, y por ello concentrará acciones federales directamente en los gobernadores, comenzando por los morenistas. "No queremos ya que haya delegaciones de las dependencias federales, porque abundaban. Y se han ido quitando, pero todavía no terminamos de llevar a cabo esa reforma administrativa, porque hay delegaciones que no tienen razón de ser. Antes la usaban para dar premios de consolación política, si a alguien le iba mal en una elección lo nombraban delegado del ISSSTE en un estado, en otros tiempos", declaró.

En la UNAM no voy a exponer a los estudiantes: Graue/Ovaciones, Reforma, La Jornada

Luego de que ayer martes, el presidente López Obrador insistiera en su llamado a las universidades para retomar las clases presenciales, el rector de la UNAM, Enrique Graue, aseveró que no expondrá a los estudiantes al regreso pues aún no se han completado los esquemas de vacunación. "Como Rector y como médico yo no voy a exponer a los estudiantes coercitivamente a asistir. Su regreso, en tanto su esquema de vacunación no haya sido completado, será voluntario y con todas las medidas de seguridad", señaló durante la celebración del 75 Aniversario del Instituto Nacional de Nutrición.

Declina ir a Acapulco ocho de 10 de la Secretaría de Salud/Reforma, Ovaciones, La Razón, El Economista

Jorge Alcocer, Secretario de Salud, reconoció ayer que casi el 80% de los trabajadores a su cargo rechazó la posibilidad de trasladar su residencia al puerto de Acapulco, donde quedó instalada la nueva sede de la dependencia federal. Ante el presidente López Obrador, reveló el resultado de un sondeo interno, realizado entre 4 mil 600 empleados de la Secretaría de Salud, de los cuales, sólo 944 manifestaron su disposición a mudarse al estado de Guerrero.

Sólo llegarán a Puebla la titular de la SEP y 160 trabajadores/El Sol de México

La descentralización de la SEP para este año sólo contempla a la titular de la dependencia, Delfina Gómez Álvarez, y 160 trabajadores, mientras que la desconcentración completa aún no tiene fecha, confirmó el gobernador de Puebla, Luis Miguel Barbosa Huerta. Mientras, el secretario de Salud, Jorge Alcocer, dijo que por órdenes del presidente López Obrador, el pasado 3 de octubre arrancó el traslado de esa dependencia a Acapulco.

Normalidad intermitente/Reporte Índigo

Derivado del incremento de casos confirmados de servidores públicos que han dado positivo al virus SARS-CoV-2, así como de trabajadores que han manifestado síntomas del padecimiento, la Secretaría de Salud decidió suspender las actividades presenciales que se realizan en las Oficinas Directas del Secretario, en la Subsecretaría de Prevención y Promoción de la Salud, que encabeza Hugo López-Gatell, y en la Oficina del Abogado General de la Secretaría de Salud, según un acuerdo publicado en el DOF. La crisis de contagios al interior de la dependencia federal encargada de enfrentar la pandemia de coronavirus se da en medio del proceso de traslado de la dependencia de la Ciudad de México a Acapulco, Guerrero, no

obstante, como lo dio a conocer el propio secretario Jorge Alcocer durante la conferencia matutina del presidente López Obrador, sólo el 20% de los trabajadores están dispuestos al cambio.

Culpan a estados por desabasto de medicina/Reforma, La Jornada, El Economista

Jorge Alcocer, Secretario de Salud, reconoció ayer que hay retrasos en la entrega de medicamentos a las farmacias hospitalarias, pero lo atribuyó a la lentitud de los estados para notificar la recepción de piezas en los almacenes. "El reporte de las piezas recibidas por el Estado es tan sólo del 54%. Y aquí llama la atención que la notificación ha sido lenta pues tarda en ocasiones más de un mes", advirtió Alcocer.

Atoradas en el extranjero, 70% de las medicinas de la Secretaría de Salud/Publimetro

En las últimas semanas, México solamente ha recibido el 29% de los medicamentos adquiridos como parte de la estrategia para enfrentar el desabasto, informó este martes Jorge Alcocer, secretario de Salud, durante la conferencia de prensa matutina del presidente López Obrador. El secretario explicó que la demanda de medicamentos del sector Salud consta de mil 840 claves (equivalentes a 520 millones 100 mil 803 piezas de medicamentos), de las cuales, hasta el 11 de octubre se han recibido "150.5 millones de piezas, equivalentes al 29% de las compradas".

Destacan expertos labor en Nutrición/Reforma, La Jornada

La excelencia en el Instituto Nacional de Nutrición durante 75 años fue destacada ayer por expertos durante su aniversario. Ante la emergencia sanitaria por covid, el Instituto permaneció más activo que nunca, no sólo en su producción científica, sino también en la atención de casos del nuevo coronavirus durante la pandemia, señalaron especialistas durante la conmemoración. Durante la ceremonia, el secretario de Salud, Jorge Alcocer, presumió que durante la pandemia esta institución ha sido ejemplo de atención médica de calidad, además de que ha sido imparable respecto a su producción científica, especialmente para comprender las bases fisiopatológicas del virus SARS-CoV-2.

Piden registrar a niños en riesgo/Reforma, El Heraldo de México

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell llamó a registrar a menores que padezcan comorbilidades con el fin de que reciban la vacuna contra covid. Mencionó que a la fecha suman 23 mil registros. Detalló que la población objetivo se estima hasta en millón y medio de menores con padecimientos como inmunosupresión, cáncer, VIH, enfermedad pulmonar grave, afecciones crónicas de riñón, diabetes e incluso obesidad grado 2 o mayor. Por otro lado, el titular de Salud, Jorge Alcocer, indicó que han sido aplicadas 108 millones de dosis contra covid, lo cual equivale a 66.9 millones de personas y de ellas el 73% tiene el esquema completo.

La Mañanera Entre Líneas/Reforma

En el martes de la salud, hubo mucho optimismo luego de que la pandemia ha dado tregua y la meta de que todos los adultos mayores de 18 años en adelante estarán vacunados antes de que se termine el mes de octubre parece que se cumplirá. Llamó a todas las personas para que se protejan y acudan a los puestos de vacunación. Respaldó a su gabinete de salud y al Ejército que ha estado colaborando para la distribución de las dosis y anunció, en voz del secretario de Salud, Jorge Alcocer, que el abasto de medicamentos sigue avanzando y que la dependencia ya inició su mudanza a Acapulco, Guerrero, como parte de la descentralización del Gobierno Federal.

Alcocer y López-Gatell incurrirían en desacato/La Prensa, El Sol de México, Excélsior

Al negarse a recibir notificaciones judiciales por la suspensión de actividades ante el incremento de casos de covid en sus oficinas, el secretario de Salud, Jorge Alcocer, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell y los funcionarios de su área jurídica están violando el principio de igualdad procesal. Además, podrían caer en desacato y recibir multas si hay un incumplimiento a una orden judicial, advirtieron abogados y jueces. El lunes la Secretaría de Salud publicó un acuerdo en el DOF para suspender los términos y plazos en las unidades administrativas derivado del incremento de casos confirmados de personal que ha contraído el virus SARS-CoV-2 (covid).

Chocan Morena y AN en Senado por falta de oncológicos en el país/La Jornada, Crónica

Morena y el PAN se confrontaron nuevamente en el Senado por el abasto de medicamentos en el país. La panista Martha Márquez sostuvo que faltan fármacos para pacientes con cáncer y pidió la renuncia de los responsables del sector, mientras los morenistas la acusaron de subir a tribuna "sólo a montar shows", ya que el problema no es generalizado. Cuando se discutía una reforma a le Ley General de Salud, para establecer que ambas cámaras del Congreso sean espacios 100% libres de humo de tabaco, Márquez reprochó que se votaran asuntos intrascendentes, en lugar del problema con los oncológicos.

Márquez insistió en que no hablaba de changos, sino de la gran escasez de medicamentos; puso de ejemplo su estado, Aguascalientes, no hay insumos en la clínica del IMSS, y aprovechó para insistir en que deben renunciar el secretario de Salud y los titulares de Insabi, IMSS e ISSSTE.

Van diez semanas continuas de contagios a la baja: López-Gatell/Contra Réplica, Ovaciones, Crónica

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, dio a conocer que suman 10 semanas en que los casos de contagios por covid van a la baja. Además, aseguró que el regreso a clases presenciales no ha generado un repunte de casos: "No se ha mostrado ninguna señal de que represente un repunte". Por su parte, Jorge Alcocer, secretario de Salud, informó sobre la adquisición de medicamentos del sector salud, y de 1,840 claves, hasta este lunes, se han recibido 150.5 millones de piezas equivalentes al 29% de la comprada.

Reportan menos de 50 mil contagios entre 16 millones que asisten a las escuelas/La Jornada, La Prensa, El Sol de México, El Economista

De 16 millones 414 mil 404 alumnos en clases presenciales se han registrado 49 mil 54 casos de covid, y del total de planteles abiertos (156 mil 42), apenas 0.25% tuvieron afectaciones, la mayoría fueron suspensiones parciales a causa de contagios reportados del 16 de agosto a la fecha, informó la Secretaría de Salud. Las autoridades garantizaron el abasto y aplicación del biológico a todos los adultos a finales del mes en curso. "Lograremos la meta sin complicaciones", sostuvo ante la prensa Hugo López-Gatell, subsecretario de salud, al detallar que al momento se tiene una cobertura promedio de 75% en ese bloque de población.

Jueza ordena vacunar a todos los de 12 a 17 años/La Razón

Las autoridades de Salud en México deberán modificar la Política Nacional de Vacunación contra el virus SARS-CoV-2, para inmunizar a todas las personas de 12 a 17 años, luego de que la secretaria del juzgado Séptimo de Distrito en Naucalpan, Estado de México, en funciones de jueza, Claudia Irene Gámez Galindo, concedió una suspensión definitiva a una niña. Previamente, en la conferencia matutina, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, indicó que, hasta el momento, el Gobierno de México no ha recibido notificación oficial sobre ese tema, pero en cuanto se reciba analizarán de manera cuidadosa el caso, con el apoyo de la consejera jurídica del Ejecutivo, María Estela Ríos.

No hemos recibido la notificación: Gatell/Ovaciones

Tras conocerse la resolución de un juez sobre la vacunación universal a menores de edad de entre 12 y 17 años, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, señaló que no se ha recibido la notificación al respecto. "¿No hemos recibido notificación oficial, cuando la recibamos analizaremos cuidadosamente el caso, por supuesto con el apoyo extraordinario que siempre nos da la consejera Jurídica que ahora está aquí presente, el secretario de Gobernación", señaló, tras insistir en que el registro de menores en condiciones vulnerables está abierto y ya suma al menos? mil casos.

Salud analizará fallo de juez para vacunar a menores de edad/Contra Réplica

Tras el fallo del juzgado Séptimo de Distrito de Naucalpan, Estado de México, que ordena al Gobierno de México vacunar contra covid a menores de 12 a 17 años, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, informó que no han recibido notificación oficial, pero cuando ocurra será analizada. En la conferencia mañanera de este martes, el funcionario señaló que por instrucción del presidente López Obrador, procederán a revisar el fallo. "Respetamos la independencia de poderes, nosotros actuamos con base científica para proteger la salud de todas y todos", anunció. Previamente el juez señaló que aunque el amparo fue promovido por una menor de edad, concedió la suspensión para beneficiar a todos los menores ya que debe priorizarse su derecho a la salud.

Cáncer de seno, el más frecuente a nivel mundial/El Economista

En México, el cáncer de mama ha tenido un incremento en su incidencia en las últimas décadas. De acuerdo con la Secretaría de Salud incrementó 86% entre 2010 y 2019 pasando de 15.20 a 28.21 por cada 100,000 mujeres mayores de 25 años.

Analizan salud, SEGOB y presidencia orden de juez/El Financiero, El Universal, Reforma

La Secretaría de Salud informó que analizará, junto con la Consejería Jurídica de la Presidencia de la República y la Secretaría de Gobernación, la resolución del juez que ordenó la vacunación inmediata de todos los menores de edad contra la covid. Sin embargo, anticipó que, por instrucción del presidente López Obrador, se respetará la disposición del Poder Judicial. El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, indicó que "cuando recibamos la notificación analizaremos

cuidadosamente el caso, por supuesto, con el apoyo extraordinario que siempre nos da la consejera jurídica con el secretario de Gobernación (Adán Augusto López)".

Busca IMSS reducir los casos de VIH/Ovaciones, Excélsior

Desde 2020, hospitales de segundo nivel del IMSS prescriben la Profilaxis Pre exposición del VIH como un método eficaz de prevención. De esa forma, se busca disminuir la incidencia de casos nuevos por el VIH e incrementar su detección oportuna y otras enfermedades de transmisión sexual. Este recurso de prevención, que ha demostrado una reducción de 44 a 67% de riesgo de adquirir el VIH, funciona con la toma diaria de 2 medicamentos combinados en una sola tableta, la cual bloquea la reproducción del virus en la sangre. Sin embargo, es necesario acompañar este método con el uso regular del condón para prevenir otras infecciones de transmisión sexual como la sífilis, la gonorrea o la clamidia.

La obesidad, un padecimiento prevenible y controlable/El Economista

De acuerdo con cifras del IMSS, cuatro de cada 10 derechohabientes de 20 años o más padecen obesidad y se cree puedan ser aún más. Dicha condición es un factor determinante para desarrollar enfermedades crónicas como diabetes, hipertensión arterial, accidentes cerebro -vasculares, infarto de miocardio, varios tipos de cáncer, incluso se le ha relacionado con las complicaciones del covid. El IMSS señala que es importante que las personas sufren de este padecimiento deben de tratarse inmediatamente y empezar con dejar de consumir productos procesados, altos en azúcares y grasas. Además de realizar actividad física y dormir por lo menos siete horas diarias.

Prótesis artesanales crean confianza/El Heraldo de México

Mediante el programa Soy Rosa IMSS, el voluntariado del IMSS ha entregado de forma gratuita más de nueve mil prótesis de mama artesanales para aquellas mujeres sometidas a mastectomía debido al cáncer. En el Centro Médico Nacional Siglo XXI se ubica el taller donde se elaboran las prótesis, bajo altos estándares de calidad e higiene, a base de semillas de linaza. En entrevista con El Heraldo de México, Nancy Vega, coordinadora nacional del programa Soy Rosa IMSS, señaló que es una semilla inocua que no genera fauna nociva, no tiene olor, no germina y es adaptable.

Eliminar las grasas trans de alimentos procesados evitaría hasta 15 mil muertes anuales/La Jornada

Los ácidos grasos trans de producción industrial son el peor ingrediente que hay en los alimentos ultra procesados. Es tóxico y eliminar su consumo evitaría cada año hasta 10% de las muertes por enfermedad cardiovascular en el país, afirmó Ruy López Ridaura, director del Cenaprece de la Secretaría de Salud.

En México un cuarto de los nuevos casos de cáncer en mujeres, son de mama/El Economista

Una de cada 12 mujeres enfermará de cáncer de mama a lo largo de la vida, según estimaciones de la OMS. "El cáncer de mama se origina en las células del revestimiento (epitelio) de los conductos (85%) o lóbulos (15%) del tejido glandular de los senos. Al comienzo, el tumor canceroso está confinado en el conducto o lóbulo (in situ), donde generalmente no causa síntomas y tiene un mínimo potencial de diseminación (metástasis). En nuestro país, el cáncer de mama ha tenido un incremento constan te en su incidencia en las últimas décadas. Con base en el reporte del Departamento de Epidemiología de la Secretaría de Salud, la incidencia se incrementó 86% entre 2010 y 2019 pasando de 15.20 a 28.21 por cada 100,000 mujeres mayores de 25 años, con 15,182 nuevos casos en 2019.

Senado avala reformas en favor de las mujeres/Excélsior

La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos, Kenia López Rabadán, puntualizó que el Estado mexicano está obligado a promover y proteger la lactancia materna como un derecho para las madres, hijas e hijos, ya que mejora el desarrollo infantil y genera beneficios nutrimentales, reduce la desnutrición y los problemas de salud posteriores. El pleno del Senado aprobó con modificaciones una minuta para definir legalmente los suplementos alimenticios y evitar así el uso de recovecos legales para la venta de productos chatarra o milagro. La reforma establece a "los suplementos alimenticios como aquellos productos clasificados por la Secretaría de Salud.

Diputadas reclaman falta de quimioterapias/Excélsior

El desabasto de quimioterapias afecta a 20 hospitales federales y a 15 centros de salud a nivel local en niveles de entre 70 y 90%, advirtieron diputados del blanquiazul, al solicitar que se le exhorte al gobierno federal diseñar acciones que reviertan este rezago. Con madres de niños que padecen este problema y una veintena de legisladores panistas, subió a la tribuna de San Lázaro la legisladora Mariana Gómez del Campo para convocar a todas las fracciones parlamentarias a suscribir el llamado a las autoridades.

Madre de niño con cáncer se arrodilla ante legisladora/Excélsior, Reforma

La madre de un menor de 14 años diagnosticado con cáncer en 2009 se arrodilló en plena sesión de la Cámara de Diputados ante la diputada de Morena Merary Villegas Sánchez para suplicar que apoyaran un punto de acuerdo de los diputados del PAN, para que el gobierno garantice medicinas a los niños con cáncer. Débora Medina manifestó su desesperación hacia la diputada porque su hijo, diagnosticado con histiocitosis de células de Langerhans, reciba sus tratamientos, en especial de hormona de crecimiento. "La verdad, mi hijo no tiene medicamentos. No tiene hormona de crecimiento", expresó angustiada mientras la diputada trataba de alejarse de ella. En un video, los padres manifiestan a Merary Villegas que los niños y adolescentes sufren desabasto de medicamentos.

Vacunación, estrategia eficaz en la prevención de enfermedades/El Economista

Una de cada 12 mujeres enfermará de cáncer de mama a lo largo de la vida, según estimaciones de la OMS En nuestro país, el cáncer de mama ha tenido un incremento constan te en su incidencia en las últimas décadas. Con base en el reporte del Departamento de Epidemiología de la Secretaría de Salud, la incidencia se incrementó 86% entre 2010 y 2019 pasando de 15.20 a 28.21 por cada 100,000 mujeres mayores de 25 años, con 15,182 nuevos casos en 2019.

Enfermedades crónicas/El Economista

La prevalencia estimada de la diabetes (de tipo 1 y 2 combinadas, tanto diagnosticadas como sin diagnosticar) en personas de entre 20 y 79 años aumentó de 151 millones (4.6% de la población mundial en 2000) a 463 millones (9.3%) en el 2019, según información del Atlas de la Diabetes de la Federación Internacional de Diabetes. La Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 2018 reportó 8.6 millones de diabéticos de 20 años o más en nuestro país (10.3% de la población este rango de edad, 11.4% de las mujeres y 9.1% de los hombres). De igual forma se calcula que por cada paciente diagnosticado con diabetes existe un paciente diabético que no ha sido diagnóstico, lo que podría reflejar un total de 17 millones de diabéticos de más de 20 años (aproximadamente el 20% de la población, 1 de cada 5 mexicanos mayores de 20 años).

Alista oposición un PEF alterno/Reforma, La Jornada, El Heraldo de México

Legisladores de oposición en la Cámara de Diputados advirtieron ayer que buscarán restituir en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2022 rubros como el Fondo de Gastos Catastróficos y bolsas para estados y municipios, como el Programa de Fortalecimiento para la Seguridad. En la sesión de instalación de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, reiteraron que en breve presentarán un presupuesto alterno en el que, entre otras cosas, plantearán también destinar apoyos e incentivos a sectores económicos afectados por la pandemia por covid y restablecer programas como el Seguro Popular.

Cofepris liberará 2.5 millones de vacunas de AstraZeneca y Cansino envasadas en México/La Jornada

La Cofepris liberará entre jueves y viernes 2 millones 585 mil 300 vacunas contra el coronavirus de los laboratorios AstraZeneca y Cansino, las cuales se envasan en territorio nacional. En cuanto al comportamiento de la pandemia de covid, la Secretaría de Salud, informó que ayer se confirmaron 7 mil 187 casos de la enfermedad, así como 546 defunciones. Hasta ahora suman 3 millones 732 mil 429 personas que han tenido la infección, de las cuales 297 mil 773 han fallecido.

Vacuna es una herramienta política/El Universal

La vacuna de la covid ha sido la apuesta de los gobiernos para poner fin a una pandemia que ha causado casi 5 millones de muertos. Sin embargo, mientras en unos países ya se aplican terceras dosis, en otros la mayor parte de la población no ha recibido la primera, y el tipo de biológico comienza a ser un problema para ingresar a determinadas naciones. En entrevista Andrew I. Rudman, director del Instituto México en el Wilson Center, advierte que el desequilibrio entre la cantidad de vacunados "va a aumentar las divisiones", así como los riesgos que supone que un biológico se convierta en "factor de discriminación". "Es un doble discurso decir: Tiene que recibir cualquier vacuna disponible y después decir: Ah, no vamos a aceptar vacunas de otros países", señala.

Empleo, a punto de igualar el nivel previo a pandemia/El Universal

La reforma que elimina el outsourcing elevó la generación de empleos en México. Datos del IMSS muestran que durante septiembre se crearon 174 mil 9% fuentes de trabajo, principalmente de carácter permanente, con lo que el país está a un paso de recuperar las plazas perdidas por la pandemia de la covid. La información del instituto detalla que el número de personas adscritas con un puesto laboral formal ascendió a casi 20.6 millones, por lo que solamente faltan por crearse 18 mil 671 empleos para cubrir el déficit que dejó la crisis sanitaria.

Prevén completar esquema de 120 mil jóvenes en 4 alcaldías/El Universal

Alrededor de 120 mil adultos de 18 a 29 años se tiene contemplado que sean vacunados hasta este miércoles con su segunda dosis de AstraZeneca en las alcaldías Gustavo A. Madero, Tláhuac, Miguel Hidalgo y Benito Juárez. La vacunación comenzó el martes y va a concluir este miércoles debido a que la primera dosis de esta vacuna se aplicó porque se agotó Sputnik V ante la llegada de residentes de otras alcaldías, así como estados, por lo que se inyectó AstraZeneca.

Piden evitar venta de gel con metanol/La Prensa

Por acuerdo de las ocho fracciones y asociaciones parlamentarias, el Congreso de la Ciudad de México solicitó a autoridades tanto federales como capitalinas, implementar una campaña de concientización sobre los daños que ocasiona el uso de metanol en el gel antibacterial, así como las formas de identificarlo. Ante ello, al aceptar un punto de acuerdo promovido por el integrante de la asociación parlamentaria Alianza Verde Juntos por la Ciudad, José Martín Padilla Sánchez, los legisladores exhortaron a la Secretaría de Salud de la capital, a la Cofepris y a la Profeco, hacer una revisión de los distintos tipos de gel antibacterial que se distribuyen en las 6 alcaldías, a través de comercios con permisos para la distribución del producto.

Abrirá EU frontera, pero a vacunados/Reforma, El Economista

Estados Unidos prepara la reapertura paulatina de los cruces fronterizos con México y Canadá a partir de los primeros días de noviembre, pero sólo a quienes tengan su esquema completo de vacunación contra covid. Los mexicanos inmunizados con Pfizer, Moderna, Johnson 8: Johnson, AstraZeneca, Sinopharm y Sinovac podrán entrar a EU sin problemas; este no sería el caso de los protegidos con Sputnik y CanSino, que aún aguardan autorización de la OMS.

En el Quirófano/Excélsior

Felicidades a directivos encabezados por David Kershenobich y al personal de salud del **Instituto Nacional de Nutrición**, por sus 75 años de servir a la población, principalmente a quienes no cuentan con seguridad social. Este instituto de salud se ha convertido en centro de referencia nacional e internacional.